
■  議案第69号 和光市在宅重度心身障害者手当支給条例の一部を改正する条例
を定めることについて【否決】
【内容】 市役所【事業】総点検の結果に基づき、在宅重度心身障害者手当の月額
を8,000円から5,000円に改正します。（令和4年4月1日施行）

■  議案第73号 和光市勤労福祉センター条例の一部を改正する条例を定めるこ
とについて【否決】
【内容】 市役所【事業】総点検の結果に基づき、勤労福祉センターの管理運営を
以下のとおり変更します。
1 指定管理者制度を廃止し、市が直接運営します
2 新たに毎週月曜日を休館日とします
3 閉館時間を22：00から21：00に変更します
4 アスレチックルーム、浴室を廃止し、会議室の貸し室機能に絞ります 他

■  議案第81号 令和3年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第7号）【原案可決】
【内容】 歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ605,392千円を追加します。歳入では、子育て世帯への臨時特別給
付金の給付事業費（クーポン相当分）及び給付事務費の補助金（10/10）を増額補正します。歳出では、子育て世帯へ
の臨時特別金のうちクーポン相当分（対象児童1人につき5万円分）を現金で支給するための経費を増額補正します。

議案第69号、第73号は、賛成・
反対の立場から様々な討論が
行われました。
● 詳細は 『もっと市議会の様子
を知りたい!』 参照

1 2月定例会の主な議案  和光市のこんなことが決まりました

議会運営で使われる用語の中には、あまり
聞かない言葉がたくさんありま
す。市民の皆さんにわかりやす
い議会運営を目指すため、よく
使われる用語を紹介します。

市政への要望や意見等を、直接議会に提出
する方法です。請願は、紹介議員が必要です
が、陳情は必要ありません。請願は、憲法に
保障されているもので、本会議で審議しま
す。陳情についても、当市では請願と同様に
取り扱います。（ただし、郵送や市内在住・在
勤・在学者以外が提出した場合など本会議で
審議しないこともあります）

1 請願・陳情

請願、陳情の願意は妥当ではあるが、その実
現性ついて、当分の間は不可能である場合、
「趣旨には賛成である」という意味の議決を
いいます。

2 趣旨採択

地方議会が必要に応じて設置する特別委員
会です。自治体の事務について直接調査す
ることができ、関係者の出頭と証言、記録の
提出を請求できます。正当な理由なく関係者
が拒否したり、偽証した場合は、議会の告発
により罰せられることがあります。

3 百条委員会

もっと 市議会の様子を知りたい!
● 12月定例会の詳しい内容はこちら

和光市令和3年12月定例会 検索

●会議の録画映像はこちら

和光市録画配信 検索

● 会議録は2月10日(木)から公開予定です

和光市会議録 検索

●定例会で審議した内容など、議会の活動の紹介

和光市議会報告会 検索

議会用語の解説

快適な
シャワーブースや
更衣室を
完備!

市民の
憩いの場に
なりそう!

音楽スタジオや
スポーツができる
アリーナがあります（予約制）

更衣室を

わんぱく広場1

市民プール3
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ぼうけん広場4

おふろの王様
（民間温浴施設）5

広沢複合施設
（通称わぴあ）の
北エリアを
視察しました

12月4日
広沢複合施設開業式典

「わぴあ」が
市の新たなシンボルとして、
末永く愛されますことを、
心よりお祈り申し上げます。
（議長）

総合児童センター内2

一般利用は
夜間のみ

わこう No.

115

編集 和光市議会 議会運営委員会
☎ 048-424-9108（議会事務局直通）

2022年2月1日発行

　令和3年12月定例会は、12月2日（木）か
ら12月21日（火）までの20日間にわたって
開かれました。
　今定例会では、議案16件、陳情2件、議員
提出議案1件を審議しました。

今号は12月定例会の
あらましをお知らせします

市議会
だより

広報  2022年2月号 7わこう市議会だより 2022 No.115 ①



内
う ち

山
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恵
け い

子
こ

（緑風会）
質問▶外環上部駐輪場整備の概要と
市民への周知時期、工事に伴う駐輪可
能台数減少を補填する近隣駐輪場所
の確保など対応策について伺います。
建設部長▶工事の概要は、舗装整備、

自転車用電磁ロック式の前輪差し込み型のラックとバイ
ク用電磁式ロックの設置及び防犯カメラの設置工事等
を行います。工事は年明けから開始し、駅南口、駅北口駐
輪場の案内と合わせて周辺駐輪場の周知を図ります。
その他の質問事項▶防災

問 外環上部駐輪場の整備

赤
あ か

松
ま つ

祐
ゆ う

造
ぞ う

（まちづくり市民の会）
質問▶冬季の3回目接種は、防寒体制
でスピーディーに行い、薬剤師や看護
士を増員し、受付が混乱しないように
スムーズに行える体制づくりが必要
です。市の取り組みをお聞きします。

保健福祉部長▶接種間隔が8カ月を超える方から順次接
種券を発行します。高齢者の方で、2回目の接種を集団接
種会場で受けた方については、予約の手間を省くため、
接種日を事前に指定します。スムーズな接種と防寒対策
を行います。
その他の質問事項▶循環バスの増便、254バイパス延伸
問題、通学路の交通安全対策等

問 コロナワクチン接種改善で加速倍増を

小
こ

嶋
じ ま

智
と も

子
こ

（歩みの会）
質問▶市内循環バス利用者へのアン
ケート調査の結果を、どのように活
用し、どのような対応で運用改善に
取り組むのか伺います。
建設部審議監▶アンケートの結果、

循環バスへの満足度は全体的に低い評価となっており
ます。今後の運行改善においては、長大な運行時間の解
消や運行本数の増加など、使いやすい循環バスの実現
を目指していきます。
その他の質問事項▶市役所【事業】総点検、公共交通、
ヤングケアラー、ワクチン接種

問 循環バスの運用改善への取り組み

金
か な

井
い

伸
の ぶ

夫
お

（まちづくり市民の会）
質問▶国交省は11月スマホによる配
車アプリを活用するタクシーの相乗
りを解禁しました。新しい移動手段と
なる可能性があるが、和光市地域公共
交通会議における普及策を伺います。

建設部審議監▶今年度中に和光市地域公共交通計画策
定後、新たな移動手段の導入について具体的な検討を進
める中で、タクシーの相乗り活用についても検討を進め
ます。
その他の質問事項▶市役所事業総点検、地域公共交通、
保育行政、まちづくり等

問 相乗りタクシーの解禁について地域公共交通
会議での普及策は

富
と み

澤
ざ わ

啓
け い

二
じ

（公明党）
質問▶和光版MaaS構想案を含めた
周辺事業を「必ずやる、できるまでや
る」の気概で施策を成功させる決意
か事業への取り組みを伺います。
市長▶高齢化社会の最大の課題は、

高齢者の移動の確保であると考えています。和光版MaaS
事業、地域公共交通計画は、全市民の移動の確保に向け
て取り組みます。誰もが使いやすい公共交通の充実を
図ってまいります。
その他の質問事項▶成年後見制度、暮らしと環境、ESD ※1 

問 自動運転等は地域課題を解決するのか

鳥
と り

飼
か い

雅
ま さ

司
し

（日本共産党）
質問▶市長への手紙は、どのように
市政に活かしていくのか、その手順と
実効性について伺います。
企画部長▶寄せられた意見の内容は
多岐に渡ります。速やかに対応が図

れるものは所管課の準備が整い次第、改善等を行い、市
民の意見にある程度実効性を持たせるようにしていま
す。また、多くの予算が伴うものは、貴重な意見として、事
業化する際の参考にします。
その他の質問事項▶市役所【事業】総点検、MaaS事業、
行政サービスの充実

問 市長への手紙の実効性を持たせ、市政に反映を

齊
さ い

藤
と う

誠
まこと

（緑風会）
質問▶政策公約の埼玉版スーパーシ
ティ・プロジェクトのモデルとなり得
る地区や農業の振興という複合的な
要素があるが、どのようなまちづくり
を考えているのか伺います。

市長▶和光北インター東部地区土地区画整理事業を検
討しており、有している高い地理的ポテンシャルを十分に
生かし、活性化を目指していきたいと考えます。
その他の質問事項▶市道2002号線の利用形態、道路の
点字ブロックの整備・改修等

問 国道254号バイパス延伸による
まちづくりの方向性

冨
と み

澤
ざ わ

勝
か つ

広
ひ ろ

（緑風会）
質問▶内部の決裁であるとか、事務
の進め方に関しては、裁判の動向に
委ねるという理解でよろしいか。市
独自の調査は行わないという理解で
よろしいか。

副市長▶今私がお答えした以上のことはお答えできませ
んので、この案件について追及するという形がいかがな
ものかと思っています。
その他の質問事項▶アーバンアクア公園、選挙

問損害賠償請求・行政行為の問題点について

熊
く ま

谷
が い

二
じ

郎
ろ う

（日本共産党）
質問▶令和2年7月下旬に議長に対
し、内閣府の未来技術社会実装事業
に採択されたことの説明をした際、
経費については国の負担との発言し
たことについて間違いないですか。

副市長▶一年以上たっておりますので、そのような説明
をしたか否かについて記憶がございません。
その他の質問事項▶放射線量の測定継続を、学校の教材
備品等の整備は公費で、コロナ感染症対策について

問 自動運転サービス導入の経緯は

松
ま つ

永
な が

靖
や す

恵
え

（やさしい未来の会）
質問▶街路樹本来の機能を維持し、
手法を整理する管理指針等策定の必
要性について伺います。又、通行に支
障をきたしている根上がり箇所部分
の緊急対応について伺います。

建設部長▶埼玉県街路樹マネジメント方針等を参考に
しながら、明確な定義も踏まえ、管理指針を策定していく
事を検討し、根上がり危険箇所は早急に対応してまいり
ます。
その他の質問事項▶事業総点検、第6波に備えた地域医
療体制、福祉計画、広沢複合施設

問 街路樹の適正な維持管理及び
歩道の通行支障となる根上がり

菅
す が

原
わ ら

満
みつる

（新しい風・希望）
質問▶災害時、被災した場合におけ
る心のケアの研修等の実施検討につ
いて伺います。
危機管理監▶現状、市主催の被災者
に接する時の話し方、聞き取りの方

法等に関する研修等は行っておりませんが、平時から災
害時の心のケアについて学んでおくことは、支援する側
として、また、被災者としても非常に有益だと考えますの
で、今後、研修、啓発等の実施について検討・具体化して
まいります。
その他の質問事項▶計画行政、建設行政等

問 災害での心のケアを
普段から学んでおくことの研修、啓発を

待
ま ち

鳥
ど り

美
よ し

光
こ

（新しい風・希望）
質問▶「循環バスを補完する交通手
段の拡充」は市長公約です。見直し・
導入までに令和4年度から約1年半か
かりますが、その間の高齢者等への
対応はどうお考えでしょうか。

市長▶今回は大きな変更で周知期間を十分とりたいと
考えます。暫定措置として公共交通空白地域の高齢者
を対象に、タクシーチケットの配付等早期に移動支援を
行ってまいります。
その他の質問事項▶事業点検（協働事業提案制度、プ
レーパーク他）、公共交通政策

問 循環バス運行見直しやデマンド等の
導入までの高齢者への対応

なお、副市長の答弁については、一部不穏当な発言があり、
取り消しを行いました。
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【一般質問とは】 市政全般について、各議員が様々な角度から執行機関に対し事務の執行状況及び将来に対する方針等について
報告、説明を求めて質問するものです。市民要望を交えながら議員自身の意思に基づいて、質問することにより、より良き方向へ
執行機関の回答を引き出していくもので、各議員が力量を発揮する場でもあります。 （発言順位の順番で並んでいます）

和光市のこんなことを聞きました
市政に対する一般質問ダイジェスト



※1 ESD
ESDはEducation for Sustainable Developmentの略で「持続可能な開発のための教育」の意味です。気候変動、生物多様性
の喪失、資源の枯渇、貧困の拡大等の様々な現代社会の問題を主体的に捉え、身近なところから取り組み、持続可能な社会の
実現を目指す学習・教育活動です。つまり、ESDは持続可能な社会の創り手を育む教育です。（一般質問 富澤 啓二 議員）

※2 チームオレンジ
近隣の認知症サポーターがチームを組み、認知症の人や家族に対する生活面の早期
からの支援等を行う取り組みです。認知症の人もメンバーとして参加できます。

（一般質問 伊藤 妙子 議員）

※
用
語
解
説

伊
い

藤
と う

妙
た え

子
こ

（公明党）
質問▶介護予防拠点「まちかどシ
リーズ」の、北側エリアへの設置が望
まれています。また認知症対策ケア
パスガイドの完成と、チームオレン
ジ ※2 の取組みについて伺います。

保健福祉部長▶介護予防拠点は来年度に整備します。ケ
アパスガイドは今年度中に完成させ、チームオレンジの
活動開始を考えています。
その他の質問事項▶通学路の安全とドッグラン設置で
地域防犯強化、HPVワクチンの積極的勧奨再開の周知と
キャッチアップの接種の必要性

問 北エリアへの介護予防施設設置と認知症対策

猪
い

原
は ら

陽
よ う

輔
す け

（新しい風・希望）
質問▶議会棟1階は、当面の間、ワク
チン接種者の待機所として使用され
る予定です。一方で、民間活用の計画
が進まない状況についてはどのよう
に対応されるのか伺います。

総務部長▶このまま待機所として使用することにより
新たな活用の機会を失わぬよう、別の場所に待機所を
設置できないか担当課と協議していきたいと考えてお
ります。
その他の質問事項▶DX、都市計画マスタープラン、18歳
以下への給付金

問 市役所議会棟1階スペースの
民間活用計画の見通しは

萩
は ぎ

原
わ ら

圭
け い

一
い ち

（和光市民の会）
質問▶特定市街化区域農地の軽減措
置の誤りや、奥行長大補正の誤りな
ど、長期にわたり課税ミスに気づけ
なかった理由と、再発防止の取り組
みを伺います。

総務部長▶地方税法や固定資産評価基準などの関係法
令への理解が不足して誤った事務を行い、その後も引き
継がれていたためと考えられます。職員の知識向上の
研修、複数人での入力確認、適切な事務継承のためのマ
ニュアル化などを進めています。
その他の質問事項▶固定資産税全般

問 固定資産税の課税ミス再発防止を

安
あ ん

保
ぽ

友
と も

博
ひ ろ

（緑風会）
質問▶和光市駅北側の外環側道に専
用レーンを作って自動運転バスを走
らせる事業については、多くの市民
がその内容を知らないままに、8．8億
円の費用がかかり、大がかりな工事

になるので、住民投票をやってはいかがでしょうか。
市長▶将来に関わる大きな事業なので、まずは丁寧に説
明をし、それでもまだ意見が出る場合には住民投票も検
討します。
その他の質問事項▶職員の残業、254号バイパス延伸、
事業総点検、統合型地域包括支援センター

問 和光版MaaS（自動運転サービス）について
住民投票の検討を

文教厚生常任委員会 委員長 熊谷 二郎

業務委託料の返還または業務委託料相当額の
損害賠償を請求する訴訟の提起について
問日本システムサイエンス株式会社に、もっと早
く訴えの提起ができたのではないでしょうか。
答その時点では該当会社が法人格を有せず、損
害賠償請求できないと判断しましたが、その後詳
細の調査を再度弁護士にお願いした結果、法人格
を有していると判明し今回の訴えを起こすもの
です。
問顧問弁護士の不十分な調査で、議会に対して
「会社は存在しない」との答弁は虚偽にあたるので
はないでしょうか。
答結果として事実誤認であったということです。
●今定例会では、総合体育館指定管理者の指定
等、議案11件が付託されました。審議の結果、
議案第69号在宅重度心身障害者手当支給条例
の一部改正は否決、他10件の議案は可決しま
した。

総務環境常任委員会 委員長 金井 伸夫

勤労福祉センター管理、地域店舗応援商品券の
審査について
問事業総点検の結果、勤労福祉センターを貸室機
能に絞るということだが、利用者に対しての周知
は考えているのでしょうか。
答今、利用されている方にはアスレチックルーム
や浴室の機能が4月以降無くなる予定というお知
らせをしているところです。
問地域店舗応援プレミアム付商品券交付という
ことだが、この内容を詳しく伺います。
答今年度実施した商品券事業の第二弾として1冊
5,000円（500円の券が10枚つづり）の商品券の束
を4,000円で販売する予定で、3万冊用意すること
になります。
●今定例会では、勤労福祉センター条例の一部改
正等、議案4件及び陳情1件が付託されました。
審議の結果、議案第73号勤労福祉センター条例
の一部改正は否決、他3件の議案は可決、陳情は
趣旨採択しました。

常任委員会の審査
常任委員会に付託された議案の主な審査内容を報告します。付託とは、本会議における議案の議決に先
立ち、議員で構成する各常任委員会に審査を分割して任せることです。

令和3年第1回臨時会の審議結果
令和3年11月24日（水）に第1回臨時会が開催され、市長から提出された議案2件を審議しました。
■  議案第64号 市長及び副市長の給与等に関する条例及び和光市教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部を改
正する条例を定めることについて【原案可決】
【目的】令和3年8月10日の人事院勧告に準拠した一般職の給与改定に準じて、市長、副市長及び教育長の給与について

も、同様の改定を行うものです。
【内容】令和3年度から、期末手当の年間支給割合を以下のとおり変更します。

市長、副市長及び教育長…年間0.15月分引き下げ、4.15月とします。
■  議案第65号 職員の給与に関する条例及び和光市一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部を改正する条例
を定めることについて【否決】
【目的】令和3年8月10日の人事院勧告に準拠して職員の給与を改定するものです。
【内容】令和3年度から、期末手当の年間支給割合を以下のとおり変更します。

職員…年間0.15月分引き下げ、勤勉手当と合わせ、4.3月とします。
再任用職員…年間0.1月分引き下げ、勤勉手当と合わせ、2.25月と
します。
会計年度任用職員…年間0.15月分引き下げ、2.4月とします。

第20回 令和3年11月9日（火）
【内容】 今後の調査方針について
第21回 令和3年11月19日（金）
【内容】●百条委員会の権限付与について【12月定例

会において、地方自治法第100条の権限付与
についての決議案を提出することが決定】

●継続審査の陳情第2号 元和光市職員の不祥
事に関する調査特別委員会を地方自治法第
100条に定められた委員会として開催するこ
とに関する陳情 【採択】

第22回 令和3年12月8日（水）
【内容】 今後のスケジュール及び調査内容の協議について
第23回 令和3年12月27日（月）
【内容】●証人の決定について

●質問事項の決定について

第24回 令和4年1月6日（木）
【内容】●証人の決定について

●証人尋問事項の協議について
●証人の出頭要求について

第25回 令和4年1月12日（水）
【内容】●証人尋問（2名）

●証人の出頭要求について
第26回 令和4年1月19日（水）
【内容】●証人尋問（3名）

元和光市職員の不祥事に関する調査特別委員会 【委員会の開催報告】

広報 2022年2月号 9本会議や議会報告会を録画したDVDを、議会事務局と図書館本館で貸出しています。ぜひ、ご利用ください。わこう市議会だより 2022 No.115 ③



■委員長  待鳥 美光　■副委員長  富澤 啓二　■委員  鳥飼 雅司　内山 恵子　金井 伸夫　■議長  齊藤 克己
■オブザーバー   安保 友博（副議長）　小嶋 智子　松永 靖恵　萩原 圭一議会運営委員会編集

● 掲載記事の詳細は、議会事務局 まで問い合わせください
☎ 048-424-9108　FAX 048-463-2835　Eメール i0100@city.wako.lg.jp　市議会HP http://www.city.wako.lg.jp/home/shigikai.html

令和3年12月定例会で審議された議案等の採決結果です。
諮問案件は除きます。

〇：賛成 ×：反対 欠：欠席 棄：棄権 除：除斥
△：趣旨採択 （議長 齊藤 克己は会派に所属せず）
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市長提出議案 16件
議案第66号 訴えの提起について 〇 〇 〇 〇 ○ ○ ○ 〇 〇 ○ ○ 〇 〇 ○ 〇 ○ 原案可決

議案第67号 和光市総合体育館の管理を行わせる指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 ○ ○ ○ 原案可決

議案第68号 和光市職員定数条例の一部を改正する条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 ○ ○ ○ 原案可決

議案第69号 和光市在宅重度心身障害者手当支給条例の一部を改正する条例を定めることについて × × × × ○ ○ ○ × × × × × × × × 〇 否決

議案第70号 和光市新倉高齢者福祉センター設置及び管理条例の一部を改正する条例を定めること
について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 〇 〇 ○ ○ ○ 原案可決

議案第71号 和光市新倉高齢者福祉センターの管理を行わせる指定管理者の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第72号 和光市国民健康保険条例の一部を改正する条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第73号 和光市勤労福祉センター条例の一部を改正する条例を定めることについて × × × × ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 × × × × × 否決

議案第74号 コミュニティ施設の統廃合に伴う関係条例の整備に関する条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第75号
和光市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営並びに特定子ども・子育て支
援施設等に関する基準を定める条例及び和光市家庭的保育事業等の設備及び運営に関
する基準を定める条例の一部を改正する条例を定めることについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第76号 令和3年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第6号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第77号 令和3年度埼玉県和光市国民健康保険特別会計補正予算（第2号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第78号 令和3年度埼玉県和光市後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第79号 令和3年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地区画整理事業特別会計補
正予算（第2号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第80号 令和3年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第5号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第81号 令和3年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第7号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 〇 ○ ○ ○ 原案可決

◆ 陳情 2件

陳情第2号 元和光市職員の不祥事に関する調査特別委員会を地方自治法第百条に定められた委員
会として開催することに関する陳情 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 採択

陳情第5号 「市役所事業総点検」見直しに関する陳情 △ △ △ △ × × × △ △ × × △ △ △ △ △ 趣旨採択

◆ 議員提出議案 1件 
決議案第2号 元和光市職員の不祥事に関する調査に関する決議 ○ ○ ○ ○ 〇 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案等の採決結果

3月定例会の開催予定

開会時間は、いずれの日も9：30の予定です
【開催日確定までの予定】
● 正式な日程及び市政に対する一般質問における議員の発言順
位は、2月17日（木）開催予定の議会運営委員会で決定する予定
です。決まり次第、市議会HP、ポスターなどでお知らせします
● 請願・陳情の締め切りは、2月10日（木）15：00の予定です

　本会議の手話通訳・要約筆
記を無料で手配します。
　市議会だよりを音訳した
デイジー図書（CD）を配布し
ます。
お気軽にご連絡ください。
　また、市議会HPで音声デー
タを公開しています。

聴覚・視覚障がい
のある皆さまへ

2月 21日月 開会、施政方針及び施政方針に対する質疑
22日火 提案説明
28日月 議案に対する質疑

3月 1日火・2日水・3日木・4日金  常任委員会
7日月・8日火・10日木・11日金  市政に対する一般質問
16日水 委員長報告・質疑
17日木 討論、採決、閉会

　和光市議会が定めた「和光市議会基本条例」は、議会は各任期中にこの
条例の目的が達成されているかどうか検討するものと定めています。今期
も各会派から21項目の改革提案が提出され、順次検討を進めています。
　議会の運営には、委員会条例、会議規則、申し合わせ事項等多くのルー
ルがあり、法規定にない対応は先例集にまとめられています。それぞれ現

在の形に至った経緯や理由があり、それを踏まえた上で、社会情勢や市民
のニーズに応じた改革をめざして、毎回熱い議論を重ねています。議会運
営は全議員が納得して進めていくことが望ましいので、議論を尽くして合
意できる線を見出していく議員間討議力が最も試される場でもあると考
えています。

議会改革 議会運営委員会 委員長 待鳥 美光

■ 議員研修会「シティプロモーション」を
開催しました

　令和4年1月11日（火）に、関東学院大学法学部地域創生
学科准教授 牧瀬 稔 先生を講師にお招きし「シティプロ
モーション」を演題として議員研修会を開催いたしました。
　市議会として、当市の実施するシティプロモーションを、
しっかりと評価できる
よう、今回の研修で学
んだ知識を活かし、議
員のより一層のスキル
アップに繋げたいと思
います。

T O P I C S
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